

Fecha: 09-06-2025
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Atentado contra senador aumenta la división política en Colombia

Pág.: 16
 Cm2: 725,1
 VPE: \$ 1.610.400

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: 

Pablo Rodillo M.

Colombia amaneció este lunes aún conmocionada con el ataque del sábado al senador y precandidato presidencial del partido Centro Democrático (derecha), Miguel Uribe. Los diarios, radios, televisión, no se referían a otro tema. Ni siquiera al sismo de 6,4 grados Richter que afectó ayer al centro del país dejando varios damnificados.

Una noticia que golpeó a un país y lo hizo retroceder cuatro décadas cuando, allá por los 80 e inicios de los 90, la violencia política, narco y guerrillera se tomaba las calles del país con asesinatos de políticos, jueces, civiles, policías y militares. Un ataque que llega, además, en un ambiente de crispación política y polarización gracias a los enfrentamientos entre el izquierdista Presidente Gustavo Petro y la oposición de derecha colombiana.

Uribe, de 39 años, recibió tres impactos de bala el sábado pasado disparados por un joven que estaba entre un grupo de seguidores que escuchaba su discurso durante un acto político en el barrio de Módelo, en el oeste de Bogotá.

El presunto agresor, un joven de 15 años, fue detenido en posesión de una pistola Glock, la cual -según la fiscalía del país- fue adquirida de forma legal en 2020 en Arizona, Estados Unidos, pero hasta el momento no sabe cómo y cuándo llegó a Colombia.

Ahora lo que todo Colombia quiere saber, es quién envió, quién le entregó el arma a este menor y por qué motivo le disparó al senador Uribe. Mientras que el abogado del senador baleado denunció esta mañana que el Estado no reforzó su seguridad a pesar de haberlo solicitado previamente.

Gobierno: Desestabilización

En ese sentido, y aunque se trata de un trabajo para la fiscalía colombiana, el gobierno de Petro aseguró anoche que Palacio Nariño maneja tres hipótesis sobre los motivos del atentado en el que fue gravemente herido Uribe.

«Podríamos agruparlas en tres grandes grupos: si fue directamente por tratarse de Miguel Uribe Turbay, o si fue por ser político y todo lo que va alrededor de su partido político o si se trata de desestabilizar al gobierno nacional, a través de atentados a algunos miembros que piensan diferente a este gobierno», manifestó el ministro de Defensa, Pedro Sánchez Suárez tras una reunión del gabinete de Petro.

«Este atentado tiene un impacto en la estabilidad de nuestro país», agregó el ministro de Defensa, pues Colombia se encuentra en el comienzo de un proceso electoral para las elecciones parlamentarias y presidenciales que se celebrarán en marzo y mayo del próximo año.

Mientras el ministro del Interior colombiano, Armando Benedetti, quien también participó en la reunión, aseguró que algunos miembros de su familia han



Parlamentario sigue muy grave

Atentado contra senador aumenta la división política en Colombia

La noticia golpeó a un país desgarrado por la violencia en un ambiente político de fuertes enfrentamientos entre Petro y la oposición.

recibido amenazas luego del atentado contra Uribe, los cuales también se extendieron a Antonella Petro, la hija del Presidente. Al respecto, Petro señaló en su cuenta de X que en el consejo de seguridad ordenó «la ampliación de los sistemas de seguridad de los miembros de la oposición y de las familias de los integrantes del gobierno nacional, ante las nuevas amenazas directas contra los hijos de ministros y Presidente».

Polarización

Sin embargo, políticos de todos los partidos de la oposición colombiana han pedido dejar de lado los discursos incendiarios y de aversión contra ellos apuntado directamente al Presidente Petro, al que acusan de fomentar la polarización en el país.

Este año el Mandatario de izquierda elevó el tono al no poder avanzar en sus políticas despoticado contra todos sus adversarios políticos y también contra quien lo enfrente, como medios de comunicación, tratándolos de «nazis» práctica-



mente todos los días a través de redes sociales. El propio senador Uribe es parte de esta oposición apuntada por el Mandatario.

De hecho en marzo pasado, Petro aseguró que «el nazismo dentro del uribismo es responsabilidad de (el expresidente) Álvaro Uribe», al describir al partido al que pertenece el atacado senador (los cuales no son familiares).

Palabras que han sido interpretadas por analistas políticos como un intento de

deslegitimar a sus opositores y desviar la atención de los problemas de su gobierno.

Colombia es en la actualidad el segundo país más polarizado del mundo según el estudio publicado por la empresa de comunicaciones Edelman, detrás de Argentina, que ocupa el primer lugar. Un país donde la propensión a la violencia ha estado presente durante décadas, según explican analistas colombianos. «El lenguaje de los políticos debe ser cuidadoso», aseguran en Colombia.

El ministro del Interior pidió esta mañana a los partidos políticos asistir la tarde de esta tarde a una reunión convocada por el gobernante.

Sin embargo los opositores Cambio Radical, el Partido Liberal, el Partido Conservador y el Centro Democrático el partido Uribe anunciaron que no planean asistir en medio de críticas a Petro. Cambio Radical, por ejemplo, aseguró que no iría como un «acto de protesta» frente al Mandatario por «incitar al odio».

Parte: Escasa respuesta del senador

La Fundación Santa Fe, donde se encuentra internado el senador Uribe, emitió un nuevo comunicado esta mañana sobre su estado de salud.

En ese sentido, el centro médico aseguró que el también precandidato presidencial sigue en estado crítico tras recibir tres disparos y, una vez llegó a la clínica, fue sometido a una intervención quirúrgica.

«La Fundación Santa Fe de Bogotá, bajo la autorización de la familia, se permite informar que el paciente Miguel Uribe Turbay continúa en estado crítico y ha tenido escasa respuesta a las intervenciones y manejos médicos realizados», se lee en el reporte.